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Abstract (en)
The module (1) has a canvas (2) forming a roof of the module and fixed along a lower peripheral edge on a rigid frame (3) that is maintained
remotely from a floor by side posts. A canvas stretching system stretches the canvas by raising the canvas upwards. Vertical thermal insulating
panels (5) e.g. self-supporting sandwich panels, and/or opening frames (6) sealably close vertical facades situated along the perimeter of the frame.
A false ceiling is fixed with the frame by the edge so as to create a thermal and acoustic bat by entrapping air contained between the canvas and the
false ceiling. An independent claim is also included for a modular building comprising a sealing device.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un module léger d'habitation (1) comportant au moins une toile (2) tendue destinée à former le toit dudit module
(1) et fixée le long de son bord inférieur sur un cadre (3) rigide maintenu à distance du sol par une pluralité de poteaux (4) latéraux, remarquable
en ce qu'il comporte des panneaux (5) verticaux et/ou des ouvrants (6) pour fermer de façon sensiblement étanche ses façades verticales et un
faux plafond (7) agencé pour être disposé sous ladite toile (2) à l'intérieur dudit module léger d'habitation (1) et fixé par au cadre (3). La présente
invention a aussi pour objet un bâtiment modulaire remarquable en ce qu'il comprend une pluralité de modules légers d'habitation (1), selon
l'invention, disposés les uns à côté des autres, et un dispositif d'étanchéité entre les modules légers d'habitation (1) adjacents. La présente invention
concerne également leur procédé de montage.
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